



PRESSEMELDUNG DEUTSCHER SAUNA- BUND

Ansprechpartner: Hans-Jürgen Gensow

Deutscher Sauna-Bund e.V. | Meisenstraße 83 | 33607 Bielefeld

Tel. 0521/96679-18 | hans-juergen.gensow@sauna-bund.de | www.sauna-bund.de

28. November 2019

Sauna-Bund Fortbildungsakademie: Erstes Seminar in Japan

Inhouse-Schulungen der Fortbildungsakademie des Deutschen Sauna-Bundes im europäischen Ausland hat es in der Vergangenheit schon des Öfteren gegeben, so in der Schweiz, in Österreich, Luxemburg und in den Niederlanden. Aber die „Expansion“ nach Fernost ist ein Novum in der Geschichte der Akademie.

Auf Einladung des japanischen Traditionsunternehmens METOS, das seinen Hauptsitz in Tokio (9,7 Millionen Einwohner) hat und dort Sauna- und Wellnessprodukte auch aus Deutschland und Finnland vertreibt, fand Mitte November ein zweitägiges Aufguss-Training statt. Franziska Pieper, Referentin bei Inhouse-Schulungen der Fortbildungsakademie, und Olaf Wimmer, Aufgustrainer und Juror bei der Deutschen Aufguss-Meisterschaft, unterrichteten 30 Teilnehmerinnen und Teilnehmer in Theorie und Praxis zeitgemäßer, gesundheitsorientierter Aufgüsse.

Die Teilnehmer waren neben Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern japanischer Saunaanlagen, Betreiber und Existenzgründer sowie ehrgeizige Aspiranten für Show-Aufguss Events (jap. „Neppa-shi“ / „Meister der heißen Welle“; „Panneppa“ / „Aufgießer / Hitzemacher“). Das Interesse am Aufgustraining – in zwei Gruppen - unter deutscher Anleitung war „riesengroß“, ebenso die Begeisterung und Lernbereitschaft. Die gelungene Premiere deutsch-japanischer Zusammenarbeit soll der Anlass für eine Fortsetzung und Vertiefung sein.

Japan verfügt über eine jahrhundertealte Badetradition. Das Saunabad, so wie man es in Europa kennt, ist in Japan erst seit den 1960er Jahren verbreitet. Es gibt knapp 1.000 öffentliche Saunabäder in Nippon: vor allem in Hotels, Gesundheitseinrichtungen, Fitnesscentern oder in traditionellen Badehäusern. (Show-) Aufgüsse (jap. „aufuguusu“) erfreuen sich auch im Land der aufgehenden Sonne mit seinen 127 Millionen Einwohnern zunehmender Beliebtheit.

Der Deutsche Sauna-Bund unterhält mit seiner Akademie das größte Fortbildungswerk im Badewesen in Europa. Für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der mehr als 2.000 öffentlichen Saunabäder in Deutschland bietet die Akademie vielfältige Seminare und Lehrgänge an, die jährlich von circa 1.000 Personen gebucht werden. Das neue Aus- und Weiterbildungsprogramm 2019/2020 steht als Broschüre aber auch digital auf der neuen Website des Verbandes www.sauna-bund.de zum Download bereit.

